
– Un québécois
Voici la réponse d’un québécois vivant depuis quelques temps à Paris

Suite à la question « Qu’est-ce qu’un Québécois? »,
posée sur le site http://www.matin.qc.ca/humeur/shtml

Qu’est-ce qu’un Québécois ? Ou Québé.quoi ?

Bonjour,

Je  pense  que  l’appartenance  à  une  société,  quelle  qu’elle  soit  n’est  qu’affaire
personnelle, et non liée au jugement de tiers ; le coup de la paille dans l’œil du
voisin et de la poutre dans le sien…

On se sent Québécois, on se sent Français, on se sent martien, c’est dans le cœur
tout ça.

C’est une question difficile.

D’origine ? Un peu. De résidence ? Passionnément. De sentiments ? A la folie.

Être Québécois,

C’est voir un peu de notre hiver dans chaque tombée de neige, dans chaque brise
rafraîchissante,  c’est  revoir  son  petit  coin  des  Laurentides  à  chaque montagne
traversée ;

C’est voir un peu du St-Laurent dans chaque cours d’eau ;

C’est se sentir dans le Vieux-Port l’été à chaque croisée de patineurs ;

C’est  penser à Félix Leclerc,  les Colocs ou Groovy Aardvark à chaque chanson
française jouée à la radio.

C’est sourire quand on tombe sur une extension .qc sur internet ou sur un prof de
l’UQUAM cité dans une étude, c’est penser aux Newfies en entendant une blague de
Belges ; c’est rêver de retourner dans sa petite ville-dortoir où il ne se passe jamais

https://lstgeorges.net/lecture/un-quebecois/


rien pour oublier la grande ville, mais en même temps être trop heureux de goûter
au magnétisme de cette dernière.

C’est avoir l’émotion à fleur de peau en ramassant ses souvenirs. Être Québécois,
c’est comprendre qu’on aurait pu ne pas l’être, puis de savourer sa situation à la
croisée  des  cultures.  Être  Québécois,  c’est  se  rendre  compte  qu’on  ne  pourra
trouver le bonheur que chez nous.

Jean-Marc Marchand


